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L’Informatore

Sindaco
Cari concittadi-
ni, anche le ferie 
sono alle spalle, mi 
auguro che siano 
state un corrobo-
rante per il corpo 
e lo spirito e che vi 
abbiano permesso 
di riprendere, ri-
temprati, le vostre 

attività con molti risultati positivi.
Le vacanze non sono passate invano. Come pro-
messo a giugno, approfittando della pausa estiva, 
sono state fatte tutte le manutenzioni straordi-
narie ed ordinarie nelle scuole. In particolare, la 
scuola Oggioni ha visto realizzata una trasforma-
zione che ha permesso la ripartenza del servizio 
mensa, eliminando i disagi di due diversi punti di 
somministrazione dei pasti. Abbiamo così ottenu-
to un maggior decoro per tutta la scuola e, so-
prattutto, permesso di recuperare un’aula in più 
per far fronte all’alto tasso di iscrizioni. Questo è 
il penultimo intervento. Il prossimo anno, infatti, 
completeremo l’intervento alla scuola Oggioni, 
realizzando l’ultimo ampliamento possibile e cioè 
quello della palestra e dello spazio soprastante, 
portando la scuola alla massima capienza pos-
sibile e cioè quella di 3 cicli completi pari a 15 
sezioni. 
Intanto, alla scuola materna Arcobaleno conti-
nuano i lavori che permetteranno, entro i primi 
mesi del prossimo anno, di completare l’amplia-
mento e di poter passare alla successiva fase del 
recupero dell’asilo nido e del completamento del-
l’intervento con il recupero della restante parte 
della scuola materna.
La scuola Villa vedrà, invece, completato l’iter di 
sistemazione con l’eliminazione del vecchio pre-
fabbricato entro la fine del 2008 / primo seme-
stre del 2009. Con questi interventi dovremmo 
riuscire a migliorare ulteriormente la qualità del-
le strutture scolastiche che ci sono già invidiate 
per l’eccellente servizio formativo fornito. Infat-
ti, sono oltre 70 gli scolari e studenti provenienti 
dai comuni limitrofi che frequentano a Villasan-
ta. Purtroppo, quest’anno si è verificato che un 
numero rilevante di utenti hanno accumulato un 
debito nei confronti del gestore della mensa, non 
ricaricando la scheda dei pasti man mano che ve-
nivano consumati. Come da contratto, ora dovre-
mo passare alla riscossione coatta del credito. La 

società ha accettato la dilazione del recupero e la 
non applicazione degli interessi. Mi corre comun-
que l’obbligo di avvisare che, qualora le proce-
dure di recupero non sortissero l’effetto voluto, 
dovremo necessariamente risarcire l’azienda di-
rettamente e questo ci costringerà ad iscrivere le 
famiglie rimaste debitrici nel registro di coloro che 
hanno usufruito di contributi economici comu-
nali, in attesa del definitivo recupero. Il registro, 
come vuole la finanziaria, sarà reso pubblico nel 
bilancio. Per evitare il ripetersi di tale situazione in 
futuro, l’utilizzo della mensa sarà inibito a quanti 
accumuleranno debiti oltre i 21,6 euro, previo un 
solo avviso.
Raccomando pertanto a tutti una puntuale ricari-
ca della scheda.
Vorrei ora soffermarmi sulla necessità del rispetto 
del codice della strada. Le regole valgono sem-
pre e non possono essere modificate. Quando si 
sbaglia non si possono insultare gli agenti di po-
lizia che fanno il loro dovere. Quando il traffico è 
intenso e caotico, il pericolo di incidenti aumen-
ta. Non si deve pensare al proprio comodo ma 
al al rischio cui si sottopongono pedoni, ciclisti 
ed automobilisti parcheggiando selvaggiamente 
ovunque. Quando i veicoli parcheggiati sul ciglio 
della strada rendono pericolosa la circolazione, ci 
vogliono i divieti di sosta e ci vogliono gli agenti di 
polizia che li facciano rispettare. Ribadisco “Agen-
ti di Polizia Municipale” non “Vigili Urbani”, 
come qualcuno continua a chiamarli. Sono coloro 
che proteggono i cittadini; fermano ed arrestano 
i delinquenti; sorvegliano il traffico e la viabilità; 
intervengono e verbalizzano gli incidenti stradali; 
controllano il corretto adempimento degli obbli-
ghi di sicurezza nei cantieri; indagano sugli abusi 
edilizi e sequestrano cantieri e veicoli; controllano 
il rispetto delle regole del commercio; insegnano 
il codice della strada nelle scuole; intervengono 
nelle emergenze naturali oltre a sanzionare i di-
vieti di sosta. 
Lo scorso giugno ho lamentato la maleducazione 
e l’inciviltà di chi deturpa la cosa pubblica, ora 
devo sottolineare la mancanza di rispetto di chi 
inveisce contro gli agenti della polizia municipale 
che chiedono il rispetto delle regole e che passa-
no alle sanzioni per ottenerlo.
Come sempre, sono certo che parlando educa-
tamente e con un po’ di buona volontà le cose si 
possono sempre chiarire e risolvere.
Cordialmente
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ComeEravamo

Da questo numero l’Informatore 
proporrà immagini d’epoca, 

tratte dagli archivi comunali, 
per ricordare “come eravamo”. 

In questa foto dei primi anni ‘60 un tratto di via Garibaldi che oggi ha 
cambiato volto. In primo piano l’omaggio al Monumento ai Caduti che è 
destinato ad una nuova collocazione nell’ambito della riqualifi cazione di 
piazza Martiri della Libertà (vedi articolo da pagina 6).
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ComeEravamo

Quest’anno Don Eugenio Ceppi ricorda il 60° di ordinazione sacerdotale. 
L’Amministrazione Comunale si unisce a tutta la comunità villasantese 
nel festeggiare la ricorrenza e lo ringrazia per la sua presenza a Villasanta, 
iniziata nel 1947. Nell’immagine una messa al campo in occasione di una 
manifestazione del Gruppo Scout di Villasanta di cui Don Eugenio è stato 
assistente spirituale e che quest’anno festeggia il 90° dalla fondazione.
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UrbanisticaLavoriPubblici

Riqualificazione  piazza

La nuova piazza 
del Municipio 
di Villasanta

Questo è il progetto 
preliminare per la siste-
mazione della piazza del 
Municipio di Villasanta. 
La realizzazione di que-
sto progetto costituisce 
una tappa significativa 
della riqualificazione del 
territorio comunale in 
corso, specificatamen-
te dei suoi insediamenti 
storici, che è avvenuta 
negli anni più recen-
ti e che ha avuto come 
eventi principali il concorso di idee bandito sul tema del Centro storico de La Santa 
nel 1999, conseguentemente il documento direttore dei centri storici del 2001, il 
programma delle opere pubbliche per gli spazi del centro storico dal 2001 alle realiz-

zazioni in corso nel 2007. 

Il programma e il 
progetto

Partendo da queste premesse, 
il progetto vuole ricostruire un 
rapporto architettonico e ur-
banistico fra la piazza e la città 
e restituire ai cittadini un luogo 
da fruire e di cui riappropriar-
si secondo i temi del comfort 
ambientale, in un’ottica di 
sviluppo locale sostenibile.  Il 
progetto, in un ambito di tota-
le riqualificazione, prevede fra 
l’altro:

La Piazza del Municipio: luogo centrale dell’insediamento di Villasanta, 
con Parcheggio interrato, meno traffico, più verde e Piazza Europa più 
vicina
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UrbanisticaLavoriPubblici

 della 
1) la costruzione di un 
parcheggio interrato 
pubblico (55 / 60 posti 
auto per 1.775  m2); 
2) la ripavimentazione 
in pietra della piazza;  
3) la ridefinizione della 
viabilità dell’area elimi-
nando il transito veico-
lare della via Garibaldi e 
riperimetrando lo spazio 
della piazza Martiri della 
Libertà sulla dimensio-
ne di circa 1.600 m2 a 
fronte dei circa 900 m2 
attuali; 
4) la sistemazione delle 
strade e delle aree limi-
trofe (nuove alberatu-
re) nella delimitazione 
dell’area dell’intervento 
deerminando un’area 
complessiva di proget-
to di circa 5.100 m2; 5) 
un podio su cui verrà ri-
collocato il monumento 
ai caduti sotto al quale 
verrà ricavato lo spazio 
d’ampliamento dell’ar-
chivio civico per circa 
200 m2, direttamente 
collegato al Palazzo co-
munale.
Il progetto valorizza la 
pedonalità gli abituali 
percorsi ciclabili e pedo-

nali e i luoghi di aggregazione esistenti che sono stati attentamente rilevati. A questi 
si sono aggiunti, come elementi di catalizzazione, i nuovi punti d’innesto: le uscite e 
ingressi del parcheggio, il sistema del podio del monumento ai caduti, dei tre nuovi 
pennoni e dello scalone del municipio. Così, sono stati considerati come parte di 
un sistema di vita e relazioni esistente da confermare l’accesso al Palazzo comunale 
posto su via Marconi, la circolazione ciclo pedonale e gli e usi della piazza sul retro 
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UrbanisticaLavoriPubblici

del Palazzo, e la fermata 
dell’autobus lungo via 
Vittorio Veneto, men-
tre le aree di sosta quali 
l’ufficio delle poste, la 
zona ai piedi del podio 
monumentale etc. sono 
sottolineate dalle albe-
rature e dalla loro zone 
d’ombra.
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Schema di circolazione proposto a seguito della parziale chiusura al traffico della 
piazza

Nel quadro di tale schema, l’accesso all’autorimessa viene garantito da due rampe monodirezio-
nali (in violetto) site rispettivamente:
• in via Vittorio Veneto (rampa uscente orientata verso Sud);
• sul prolungamento di via Marconi verso la piazza (rampa entrante orientata verso Nord).

UrbanisticaLavoriPubblici
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Istruzione

Il piano di diritto 
allo studio 2007-2008

Con delibera n. 203 
del 10 Luglio 2007, 
il Consiglio Comu-
nale ha approvato il 
Piano di Diritto allo 
Studio 2007-2008, 
riproposto dall’Am-
ministrazione comu-
nale nell’ottica di 
piena continuità con 

il precedente. L’Amministrazione ha mantenu-
to lo stesso contributo di € 81.460,00 erogato 
direttamente alle Istituzioni Scolastiche e così 
suddiviso: 
• per la scuola dell’infanzia e la scuola prima-

ria € 39.460,00 (di cui 13.396,00 alla scuola 
Oggioni,  alunni 331, e 26.064,00 alla scuola 
Villa più scuole dell’Infanzia, alunni 644); pari 
a circa € 40,5 per alunno.  

• per la scuola secondaria di primo grado 
€ 42.000,00. Detto contributo consen-
te di rispondere a quei progetti che l’Am-
ministrazione reputa prioritari (Progetto 
intercultura,educazione alla salute- Orienta-
mento, Alunni diversamente abili, ECDL, KET, 
Laboratori diversi, Turismo scolastico e libri di 
testo per le classi prime) e a garantire un inal-
terato tempo scuola. 

Inoltre è stato mantenuto l’impegno di eroga-
re € 19.000,00 per la fornitura di libri di testo 
per le scuole primarie, € 1.800,00 per le borse 
di studio agli studenti delle scuole Secondarie 
di 2° grado ed anche € 4.400,00 per acquisto 
materiale di pulizia ed attrezzature (€ 3.300,00 
per scuole Arcobaleno, Tagliabue e Villa; € 
1.100,00 per scuola Oggioni).

Trasporto Scolastico

Confermato, visto il buon esito ottenutolo scor-
soanno, la collaborazione con la Cooperativa 
“Per Monza 2000”, che ha introdotto innova-
zioni atte a razionalizzare il servizio quali:
• la responsabilità del servizio di trasporto com-

prensivo, per le scuole dell’Infanzia e Prima-
rie, della presenza di un accompagnatore.

• n. 30 trasporti per visite, escursioni, per lo 
svolgimento di attività sportive o di altre at-
tività programmate dalle scuole all’interno 
dell’orario scolastico.

• trasporto per attività di nuoto scolastico pres-
so una delle piscine dei comuni limitrofi . 

• servizio strutturato in base alle esigenze degli 
studenti e degli orari di apertura e chiusura 
delle scuole e sarà in funzione per tutta la 
durata dell’anno scolastico.

• razionalizzazione del percorso con relativa 
riduzione del tempo di permanenza degli 
alunni sul pullman.

• affi damento della riscossione delle entrate 
alla ditta appaltatrice, con relativa riduzione 
delle spese a carico dell’Amministrazione Co-
munale.

E’ previsto anche il trasporto per gli studenti 
delle scuole secondarie di 2° grado che fre-
quentano gli istituti scolastici di Vimercate, per 
i quali non c’è l’adeguata copertura della Pro-
vincia.

Refezione Scolastica

Lo scorso anno scolastico ha visto l’avvio il ser-
vizio di refezione per asilo nido, scuole dell’in-
fanzia, primarie, secondaria di 1° grado, per 
dipendenti comunali e per esterni autorizzati 
con la ditta Pellegrini. Annualmente vengono 
forniti agli utenti delle scuole complessivamen-
te circa 150.000 pasti.
L’Amministrazione Comunale di fronte all’esi-
genza di nuovi spazi per le scuole sta realizzan-
do un nuovo centro di cottura che verrà attua-
to presso la scuola Arcobaleno entro il 2008: il 
che ha comportato la scelta di affi dare, per il 
periodo di transizione, la gestione dei centri di 
cottura alla ditta appaltatrice che potrà utilizza-
re le attuali strutture disponibili o proporre un 
pasto veicolato.

Servizio pre-scuola

Il servizio è stato garantito in una sola sede 
scolastica per gli alunni di entrambe le scuole 
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Primarie, poiché gli iscritti in totale erano (14 
+ 9) con una media di frequenza di circa 10/15 
alunni.
La spesa è stata di circa € 2.500,00, con un 
recupero integrale della stessa. 
La quota di partecipazione delle famiglie sarà 
invariata rispetto allo scorso anno e cioè pari 
ad € 100,00 annuali, stante la presenza di un 
solo educatore.
Per l’anno scolastico 2007/2008 è riconfermata 
la spesa di € 2.500,00. 

Attività motoria

Il progetto “Movimento e gioco” di Attività 
Motoria dedicato alle scuole dell’infanzia e pri-
marie, realizzato con insegnanti ISEF o laureati 
in Scienze Motorie, è così articolato:
• 1 ora curricolare settimanale per classe, con 

un minimo di 10 ore annuali.
• Scuole dell’Infanzia inizio ultima settimana di 

gennaio.
• Scuole Primarie inizio ultima settimana di no-

vembre.
• Il programma di lavoro viene svolto in colla-

borazione con la Provincia di Milano.
• Il progetto prevede un contributo alle scuole 

per le classi che aderiscono all’iniziativa.

Si prevede una spesa di € 15.200,00 come per 
l’anno precedente.

La biblioteca incontra bambini e ragazzi 
delle scuole

Presso la sede della biblioteca in orario scola-
stico, per familiarizzare e conoscere l’ambiente 
della biblioteca e l’utilizzo delle numerose risor-
se documentarie presenti, in 
accordo con i docenti viene 
predisposto un insieme di in-
contri.
• incontri di letture animate 

anche a tema (pace, mul-
ticulturalità...) con compa-
gnie teatrali specializzate 
in promozione della lettura 
per bambini e ragazzi.

• incontri di presentazione 
della biblioteca e dei suoi 
libri per giocare ed iniziare 
a leggere le figure e le pri-
me storie per gruppi classe 
e/o piccoli gruppi di bambi-
ni realizzate dal personale 
della biblioteca

Inserimento alunni disabili

Anche per l’anno in corso si 
conferma la disponibilità ad un 
aprogettazione concordata tra 
scuola ee èquipe territoriale. 
Nello scorso anno scolastico sono stati asse-
gnati i seguenti sostegni:

Scuola Primaria Oggioni 18 alunni
    1 ASA a 18 ore
Scuola Primaria Villa 2 alunni
   1 educatore a 15 ore
Scuola secondaria Fermi 5 alunni
   1 educatore a 21 ore

Equipe tutela minori

Nello scorso anno scolastico l’èquipe ha dato 
continuità agli inteventi gestendo la collaboa-
razione con gli insegnanti per quanto riguarda 
attività di consulenza, sostegno e valutazione. 
Nel 2006-2007 sono stati effettuati i seguenti 
interventi:
• segnalazioni dirette della scuola    2
• richieste dalle famiglie    10
• progetti di diuti educativi     7

Richieste agli sportelli psico-pedagogici attivi 
nelle scuole:
• nido:      10
• infanzia:     32
• primaria:     49
• secondaria 1 grado:   21
• secondaria 2° grado:     3

Istruzione
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Intercultura

L’Amministrazione Comunale 
intende riconfermare gli inter-
venti a sostegno dell’inserimen-
to e del successo scolastico dei 

minori stranieri inseriti nelle scuole cittadine. 

Spazi scolastici

Scuola dell’Infanzia Arcobaleno 
E’ previsto un progetto di riqualificazione ed 
ampliamento della struttura mediante la realiz-
zazione di due nuovi corpi di fabbrica a nord 
dell’edificio esistente, in cui troveranno siste-
mazione il nuovo centro di cottura comunale, 
il nuovo ingresso da via Deledda e nuovi spazi 
per la didattica. 

Scuola Primaria Villa 
L’intervento prevede la realizzazione di un nuo-
vo ingresso alla scuola da via Cesare Battisti e 
la realizzazione di una nuova mensa scolastica. 
La manutenzione straordinaria inoltre prevede 
la riqualificazione complessiva dell’edificio e del 
giardino oltre che l’ottimizzazione dei consumi 

energetici del plesso scolastico medesimo. 

Scuola dell’Infanzia Tagliabue 
A seguito del ridimensionamento dell’attuale 
centro cottura comunale a locale cucina per la 
preparazione dei soli primi piatti, sarà possibi-
le recuperare spazi alla didattica. Gli interventi 
previsti saranno l’occasione per procedere alla 
riqualificazione dell’esistente, al suo adegua-
mento funzionale e all’ottimizzazione degli im-
pianti in genere. 

Scuola primaria Oggioni 
Sono previsti interventi migliorativi dell’esisten-
te, ripristini e sistemazione del giardino. 

Scuola Secondaria di 1° grado Fermi 
Sono previsti interventi di manutenzioni varie, 
modifiche e miglioramenti all’uso degli spa-
zi didattici e non, oltre che al cablaggio della 
scuola. 

In generale sarà inoltre garantita l’esecuzione 
degli interventi di manutenzione straordinaria 
derivanti dall’assolvimento dei requisiti di sicu-
rezza previsti dalle normative vigenti.

SCUOLA
Arcobaleno
Tagliabue
Oggioni
Villa
Fermi
TOTALE

ISCRITTI
178
182
331
284
394

1369

STRANIERI
11
12
35
24
43

125

H
1
3

15
4

10
33

È POSSIBILE FRUIRE DI UNA RIDUZIONE PERCENTUALE DELLE TARIFFE DEL SERVIZIO 
MENSA (FINO A UN MASSIMO DEL 50%) DIETRO PRESENTAZIONE DI DOMANDA 

CHE VERRA’ VALUTATA IN BASE AI PARAMETRI ISEE.
 

PER INFO : 
SETTORE SERVIZI ALLA PERSONA - UFFICIO PUBBLICA ISTRUZIONE

VIA CONFALONIERI 55 VILLASANTA TEL. 039 23754238 
EMAIL: sociali@comune.villasanta.mi.it

Istruzione
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Pedibus è un progetto che nasce per migliorare la qualità di vita dei bambini,e dell’intera 
comunità: già diffuso in molti paesi d’Europa, finalmente sta “prendendo piede” anche in 
Italia
E’ il modo più sano, sicuro, divertente ed ecologico per andare, e perché no, tornare da scuo-
la. E’ il primo autobus che non va a benzina, ma a piedi: il motore è formato da un gruppo di 
bambini, “passeggeri” in movimento, e da adulti “autisti”, davanti, e “controllori”, in fondo 
alla fila 
Dal mese di maggio anche Villasanta ha dato il via al Progetto Pedibus, nato con il sostegno 
della Provincia di Milano e con il patrocinio dell’Amministrazione Comunale.
Le due Istituzioni scolastiche Villasantesi (Istituto Comprensivo e Direzione Didattica) hanno 
così sperimentato il loro Pedibus.
Il 14 e il 15 maggio, il 6 e il 7 Giugno, le strade, o meglio le piste ciclabili e i marciapiedi, di 
Villasanta si sono animati di bambini, genitori e volontari che in allegria hanno percorso a 
piedi il tragitto casa - scuola.
Il Pedibus a Villasanta ha visto la partecipazione di circa 300 ragazzi e più di 100 accompa-
gnatori distribuiti sui percorsi. I cinque percorsi partendo da cinque punti diversi,hanno dato 
a tutti la possibilità di partecipare: Piazza Canova, Via Baracca, Via Farina, Via Garibaldi (RSA) 
e Via Edison.
I ragazzi della Scuola Secondaria di Primo grado, scuola Fermi, hanno dato il loro contributo 
nel progettare il logo del Pedibus. 
Nella prima settimana di ottobre molti comuni sono stati coinvolti in una giornata che ha 
avuto tra i suoi obiettivi quello di avviare i più piccoli all’educazione a forme di mobilità so-
stenibili e rispettose dell’ambiente fin dall’età 
scolastica, sia nell’ottica dei progetti di educa-
zione stradale normativamente previsti, sia ai 
fini della promozione di un sistema di vita più 
salutare, che stimoli i giovani al movimento e 
a forme di attività non sedentarie. 
Per l’anno scolastico 2007/2008 le scuole Pri-
marie di Villasanta riproporranno il progetto 
Pedibus.

10 buone ragioni per andare a scuola a 
piedi:
È divertente! 
È salutare. 
È ecologico. 
È economico. 
È educativo. 
È ragionevole. 
È un modo per insegnare ed imparare l’edu-
cazione stradale. 
È un modo per fare amicizia. 
Riduce lo stress di mamma e papà. 
È un modo per ricordare che le strade potreb-
bero essere più sicure. 

 
   anche a Villasanta

Istruzione L’L’
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Cultura

CORSI DI CULTURA 2007-2008
mercoledì in Villa Camperio

17.10.07                Prof. Amelia Brambilla         La legge islamica e le sue implicazioni

24.10.07                Prof. Fabio Resnati          Incontri sul lago:da Piero Chiara a Andrea Vitali

07.11.07                Prof. Fabio Resnati          Un caso letterario: i romanzi di Irene Nemirovsky

14.11/21.11.07      Prof. Nicola Merlat          Piero della Francesca e dintorni

28.11.07                Prof.ssa Elisabetta Sangalli         La cultura di Polada e la civiltà di Golasecca

05.12.07                Prof.ssa Elisabetta Sangalli         Dalla romanizzazione all’età longobarda

12.12/19.12.07      Prof. Renzo Lui (ore 15,00)         Un po’ di matematica elementare 

12.12/19.12.07      Prof.ssa Beatrice Cassago         L’amore nella vita e nelle opere di-Jane (ore 16,00) 
            Austen-Elisabeth Barret Browning-Virginia Woolf 

09.1/16.1.08          Prof. Amonini Sandro         Anima e Ragione: le due grandi ”invenzioni della 
            filosofia occidentale 

23.1.08                  Prof. Renzo Lui (ore 15,00)         Un po’ di matematica elementare 

23.1.08                  Prof.ssa Beatrice Cassago         L’amore nella vita e nelle opere di-Jane (ore 16,00) 
            Austen-Elisabeth Barret Browning-Virginia Woolf 

30.1/6.2.08            Prof. Giuseppe Meroni         Anime di fango e sepolte vive nel romanzo popolare 
            di fine ‘800

13 /20 /27.2.08      Prof.ssa Carla Maria Colombo      La figura della madre nel mito e nella letteratura
 
05.3.08                  Prof.ssa Carla Maria Colombo      “Ada Negri”: la poesia nella vita quotidiana

12.3.08                  Prof.ssa Laura Ventura        Da Frescobaldi a Scarlatti al clavicembalo

26.3.08                  Prof.ssa Laura Ventura        Da Mozart a Chopin al pianoforte

02.4.08                  Prof.ssa Elisabetta Sangalli        Il Maestro di Castelseprio

09.4.08                  Prof.ssa Elisabetta Sangalli       L’età ottoniana e la nascita della Pieve

16.4.08                  Prof. Ivan Castellani        “Sembra un secolo: sessant’anni dal 1948”

23.4.08                  Prof. Ivan Castellani        “Sembra un secolo:quarant’anni dal 1968” 

30.4.08                  Riccardo Valente          Villa Camperio:un polo storico villasantese ed italiano

07.5.08                  Prof. Giuseppe Maria Longoni      Territorio-Storia-Identità: la Brianza nel tempo

Le lezioni si terranno il mercoledì dalle ore 15,00 alle ore 17.00
Le iscrizioni ai corsi si riceveranno presso l’Ufficio Cultura nei giorni e negli orari di apertura al pubblico: mart/
merc/ven. 9,00/12,00 merc/giov. 16,00/18,00 ed anche il giorno 10 ottobre 2007(giorno d’inizio corsi) dalle 
ore 14,30.
Per informazioni: Ufficio Cultura tel.03923754272 - Costo dell’intero corso € 40.00 ogni singola lezione costo 
€ 5,00.

Giovedì al cinema, incontro con gli autori dei films:
• Nuovomondo - 11 ottobre 2007 
• Bobby - 8 novembre 2007
• Centochiodi - 13 dicembre 2007
• XXY - 10 gennaio 2008 a cura di Giuseppe Meroni - orario d’inizio 15,00 presso la sala congressi di Villa 
Camperio con ingresso gratuito per gli iscritti ai Corsi di Cultura - €1,00 per gli altri.
Sono previste uscite (Duomo di Monza,Galliano,Rovereto,Venezia ecc.ecc.) relative agli argomenti affrontati 
nei Corsi di Cultura.
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Giovani in Comunicazione 
con musica, murales e...
Trascorsa la meritata pausa estiva, torna il 
progetto animativo dedicato a tutti i gio-
vani villasantesi, con l’intento di dare vita a 
sempre più spazi di partecipazione, impegno 
e divertimento per le nuove generazioni! 
L’impostazione alla base del progetto non 
cambia, dopo 7 anni di esperienze e lavoro 
con il territorio: aiutare i giovani a diventare 
consapevoli nelle loro capacità di migliorare 
il loro benessere ed il loro contesto di vita, 
e dare loro la possibilità di attivarsi in prima 
persona nella comunità attraverso la realiz-
zazione di iniziative, momenti aggregativi e 
ludici aperti a tutta la cittadinanza. Si tratta 
di un approccio volto ad “attivare risorse”, a 
fare crescere attraverso esperienze significa-
tive di cittadinanza, sempre calibrate sull’età 
e sulle capacità individuali, grazie al supporto 
di operatori qualificati. 
Gli obiettivi individuati per il 2007 (valorizza-
re le risorse comunali esistenti, e agganciare 
le fasce di 14 anni) ci hanno portati ad av-
viare due attività mirate. Da una parte, sono 
state attivate presso le sale prove comuna-
li ASTROSOUND un percorso sperimentale 
aperto ai giovani musicisti tra i 14 ed i 18 

PoliticheGiovanili

anni, che hanno la possibilità di utilizzare 
gratuitamente ogni lunedì una sala, metten-
do in cambio a disposizione degli operatori 
del tempo per le attività del Progetto. Dall’al-
tra, si è dato vita a gruppi di ragazzi/e di 14 
anni che hanno partecipato ad un laborato-
rio di writing, un vero e proprio corso gra-
tuito con maestri qualificati per apprendere 
la cultura e le tecniche necessarie per realiz-
zare murales su pannello; durante la festa di 
San Fiorano  gli artisti in erba sono usciti allo 
scoperto, arrivando a creare veri murales su 
pannello, poi esposti in pubblico. A loro si è 
aggiunto il gruppo di “grandi”, i giocolieri 
di FACCE FOLLI, e l’iniziativa di Sport, Mu-
sic & Villasanta Beach di luglio, in cui un 
gruppo di ragazzi/e di 20 anni ha riunito in 
una due giorni di sport e divertimento oltre 
150 persone. Queste risorse rappresentano il 
punto di partenza per un nuovo semestre di 
lavoro, che vedrà impegnato il progetto Gio-
vani in Comunicazione su più fronti. 
Per informazioni rivolgersi a Matteo 
(329/4021277) o giovanincomunicazione@
gmail.com
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ottobre
dal 11 al 21
Sab. 13
Sab. 13
Sab. 13
Lun. 15
Dom. 21
dal 25 al 4
Sab. 27
Dom. 28
Dom. 28

Ass. alla Cultura
Ass. Servizi Sociali
Ass. al Tempo Libero
Ass. allo Sport/Bridge
Ass. al Commercio

Ass. allo Sport/CAI/CAA
Ass. allo Sport/Pescatori
Ass. allo Sport
Ass. al Commercio

Mostra C.C. “Don Spreafico”
A scuola di adozione
Sfilata dei rioni (in caso di pioggia il 20)
Campionato Villasantese Bridge
Burattini in piazza
Apertura commercianti
Mostra fotografica - La montagna nei...
Campionato Villasantese Pesca Sportiva
Motoraduno (VIS)
Mercatino dell’antiquariato & artigianato

Villa Camperio - Sale Mostre
Teatro Astrolabio
Villa Camperio/Vie cittadine
Centro Sportivo
P.za Mons. Gervasoni

Villa Camperio - Sala mostre
Peschiera del Garda
Posteggio R.S.A. Via Sciesa
Via Confalonieri/Via Mazzini

Orario mostre
Ore 21.00
Ore 21.00
Ore 15.00
Ore 15.15

Orario mostre
Ore 7.00
Ore 9.00
Ore 21.00

novembre
Dal 1 al 4

Dal 8 al 18
Ven.9 Sab.10
Dom. 11
Sab.17 
Dom.18
Dal 22 al 25
Ven. 23
Sab. 24
Sab. 24
Dom. 25
Dal 29 al 9/12

Ass. al Commercio

Ass. alla Cultura
Ass. allo Sport/CAI/ANA
Ass. al Commercio
Ass. al Commercio

Ass. allo Sport/Robur
Ass. allo Sport
Ass. allo Sport/Robur
Ass. allo Sport/Robur
Ass. al Commercio
Ass. alla Cultura

“MAIA - Mostre Artisti Itineranti Artigiani”

Mostra di strumenti musicali
6° Rassegna cori alpini e canti popolari
CREART - Fiera della creatività locale
Respirando la Val di Non

Mostra 100 anni di Robur
Serata dello sportivo
Festa 100 anni di Robur
Festa 100 anni di Robur
Mercatino dell’antiquariato & artigianato
Mostra di pittura - Pavel

Via Confalonieri/
P.za Mons. Gervasoni
Villa Camperio – Sale Mostre
Teatro Astrolabio
Via Confalonieri/Via Mazzini
Via Confalonieri/
P.za Mons. Gervasoni
Villa Camperio - Sala mostre
Teatro Astrolabio
Villa Camperio - Sala Congressi
Palazzetto dello Sport
Via Confalonieri/Via Mazzini
Villa Camperio - Sale Mostre

Tutto il giorno

Orario mostre
Ore 21.00
Ore 9.00
Tutto il giorno

Orario mostre
Ore 21.00
Ore 15.00
Ore 18.30
Ore 21.00
Orario mostre

Autunno/inverno 2007
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cultura, sport...

dicembre
Sab.1 Dom.2
Ven. 7
Sab. 8
Ven. 14

Ass. allo Sport/Volley
Ass. al Tempo Libero
Ass. al Commercio
Ass. allo Sport

Shark’s Cup
6 voci per 1 Natale
Mercatino dell’antiquariato & artigianato
Presentazione “Winter Cup”

Palazzetto dello Sport
Teatro Astrolabio
Via Confalonieri/Via Mazzini
Villa Camperio – Sala Congressi

Tutto il giorno
Ore 21.00
Ore 9.00
Ore 21.00

VENERDI’ 
11 GENNAIO 2008 

Ore 21.00

TEATRO ASTROLABIO
INCONTRO DI APERTURA 
DELLA RASSEGNA 2008 

CON IL FILOSOFO 
EMANUELE SEVERINO
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Il Circolo Amici dell’Arte è un’associazione culturale no - profit nata 
nel 1962 con finalità sociale e regolarmente costituita per perseguire 
i principi statutari atti a:

• promuovere e diffondere l’arte e la cultura nei loro molteplici 
aspetti;

• risvegliare ed alimentare l’amore per l’arte e per la cultura ed il 
rispetto per ogni sua manifestazione;

• proteggere il comune patrimonio artistico-culturale;
• porsi come punto d’incontro e riferimento per quanti, svantaggiati o portatori di handicap, 

possano trovare, nelle varie sfaccettature ed espressioni dell’arte e della cultura, un sollievo al 
proprio disagio.

Il Circolo, con i suoi 150 associati, effettua l’ attività in ambito a tre specifici settori quali la pittura, 
la fotografia e la cultura e si adopera per la loro formazione, con corsi e conferenze, nonché alla 
loro divulgazione con mostre espositive e visite a musei, gallerie e città d’arte. 
Organizza corsi di pittura nelle sue varie tecniche espressive e nel suo laboratorio svolge lezioni 
di disegno, grafica e stampa, pittura e psicologia della visione. In ambito fotografico il circolo è 
munito di una camera oscura e di una sala pose e organizza corsi che trattano la materia foto-
grafica dalle sue origini al digitale, lo sviluppo e la stampa del bianco e nero e lo studio della luce 
all’interno di sala pose con modelle.

La serata sociale è il venerdì; serata in cui vi è sempre un’occasione d’incontro, sempre aperta al 
pubblico, in cui sono organizzate conferenze su storia dell’arte, proiezione di diapositive ed au-
diovisivi fotografici e serate dibattito con autori.

Parte dell’attività del circolo è inoltre rivolta agli alunni delle scuole dell’obbligo dove con le in-
segnanti si definiscono percorsi formativi mirati ed affini ai programmi scolastici. Le attività sono 
rivolte  altresì ai bambini della scuola materna ed ai bambini dell’asilo nido di due e tre anni.
Per quanti appassionati di pittura ed intenzionati a partecipare ai concorsi di pittura nazionali il 
circolo effettua un servizio di centro raccolta opere che semplifica la procedura di partecipazione 
e consegna delle opere presso le sedi espositive.

Ai propri associati offre uno spazio espositivo presso la sala di Via Bestetti, 8 adibita a mostra 
permanente.

Il circolo ha una propria biblioteca d’arte ed un proprio sito web nel quale c’è una sezione  in cui 
i soci possono esporre le opere gratuitamente (una pagina per socio).

La programmazione delle attività autunno inverno 2007 è di seguito riportata: novità sono tre 
serate di cineforum “Dalla parte degli artisti - Film d’artista sugli artisti stessi”.

Da 45 anni Amici 
      dell’Arte

Associazioni



L’L’

19

CORSI 

ARTI FIGURATIVE - “GIUSEPPE COLOMBO”
Il corso comprende le seguenti lezioni:
• DISEGNO 

C. Panzeri lunedì ore 21 - 23
• INCISIONE E GRAFICA 

G. Galbiati martedì ore 21 - 23
• LABORATORIO ARTISTICO DEL FARE 

E. Galimberti mercoledì ore 14,30 - 17,30
• LABORATORIO DI PITTURA

A.Calcinaghi martedì ore 14 - 18 
F. Moscatelligiovedì ore 21 - 23 

CAMERA OSCURA - SVILUPPO E STAMPA
Teoria e pratica dello sviluppo e della stampa in bianco e nero con i fotografi del CAA
Mercoledì ore 21 - 23
dal 26 settembre al 19 dicembre 2007

FOTOGRAFIA 2007 - “LA TECNICA, L’IMMAGINE ED IL DIGITALE”
Il corso è composto da due cicli di incontri
da martedì 2 ottobre 2007, ore 21.00: 
• LA TECNICA FOTOGRAFICA 

(6 incontri dal 2 ottobre al 6 novembre);
• ASPETTI CREATIVI CON ESERCITAZIONI (la composizione, il paesaggio, il ritratto ed altro) (6 incontri 

dal 13 novembre al 18 dicembre).

Relatori: MAX SPINOLO, ANTONIO RIGHIETTI E MIRKO FERRARIO
Lezioni in sede di via Bestetti, 8 , il martedì ore 21,00

Sito internet: www.circoloamicidellarte.it

Associazioni
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Un po’ di storia, i primi successi

L’A.G.D. Robur et Virtus viene fondata nel 
1907 da un gruppo di amici sotto la spin-
ta del Parroco, Don Giuseppe Galbiati, che 
offrì quale sede il cortile dell’oratorio, nel-
l’intento di diffondere e rendere famigliare 
in Villasanta lo sport della ginnastica. 
Fin dall’inizio l’impegno dei soci fondato-
ri nel promuovere lo sviluppo della società 
anche in un ottica agonistica  venne pre-
miato. 
Iscritta da subito alla F.A.S.C.I. (Federazione 
Autonoma Sportivi Cattolici Italiani), sin dai 
primi anni di attività la Robur si segnala per 
rendimento e qualità: nel 1909  conquista 
la medaglia d’oro e l’alloro al “Concorso 
Internazionale di Milano”, nel 1910 “allo-
ro” al Concorso di Legnano e “argento” a 
Meda e nel 1913 consegue ottimi piazza-
menti ai concorsi di Lugano, Trigolo, Pavia 
e Tradate.
Dopo la pausa forzata per il primo conflit-
to mondiale, la struttura societaria muta e 
assume una configurazione più articolata. 
Più organizzazione significa nuovi successi: 
fra il 1919 ed il 1920 arrivano gli “allori” 
dai concorsi di Milano e Torino; la targa 
speciale a Roma (1921), la coppa d’argen-
to a Mestre (1922), la medaglia d’argento 
a Milano (1923), “alloro” e “argento ad 
Albenga (1924), la “Coppa Grande” ad 
Asti e l’“alloro” a Seregno (1926).
Nel 1927, lo scioglimento della F.A.S.C.I. e 
le vicissitudini politiche del tempo, portaro-
no al ritiro dalle attività agonistiche.
Solo nel 1938 la ripresa dell’attività agoni-
stica e quasi subito i successi: 1° posto al 
Trofeo Cantoni e nell’Incontro Internazio-
nale di Lugano (1939).
Dal 1940 al 1945 nuova interruzione per il 
secondo conflitto bellico mondiale.

Cento anni 
 ROBUR ET VIRTUS

Il dopoguerra, i nomi che hanno 
fatto la storia della Robur

Nel dopoguerra riprende l’attività e con 
essa i successi: fra i più significativi la vit-
toria nel Trofeo De Simone (a squadre) a 
Saronno nel 1949 squadre e le vittorie in-
dividuali di Plinio Rezzani ai Campionati 
Lombardi juniores e alla gara Nazionale di 
Ancona ed il 3° posto al Campionato Na-
zionale Juniores nel 1951.
Sempre Rezzani si conferma in quel perio-
do il migliore atleta della Robur et Virtus, 
meritando un posto nella rappresentati-
va italiana in una gara internazionale nel 
1953.
Dopo Plinio Rezzani, la Robur et Virtus mo-
stra un altro campione a livello nazionale, 
Pierluigi Assi, vincitore del Campionati 
Regionali in tutte le categorie (Allievi, Esor-
dienti, Juniores e Seniores), terzo ai Cam-
pionati del 1956 (Esordienti), 4° nel 1957 
(Juniores). Nel 1960 e nel 1964 Assi viene 
selezionato nella Nazionale pre-olimpica 
per le Olimpiadi di Roma e di Tokio.
Nel 1965 vittoria ai Campionati Italiani a 
squadre (seniores) con la regione Lombar-
dia,  nel 1967 conquista il 3° posto nel 
Campionato Italiano Seniores (ultima gara 
individuale della carriera) ed ancora nel 
1969 è Campione Italiano Seniores a squa-
dre al Cavallo con maniglie.
In quegli anni e negli anni successivi molti 
altri atleti della Robur et Virtus si misero in 
mostra; ricordiamo fra gli altri Luigi San-
galli, Ernesto Pozzi, Egidio Merlo, Car-
lo Bestetti, Luigi Malegori, Lino Cesa-
na, Francesco Maggioni, Dario Beretta, 
Paolo Maggioni, Gesuino Magni, Carlo 
Rossi, Giuseppe Merlo e, qualche anno 
dopo, Pino Merlo, Edoardo Pravedoni, 
Mauro Nava, Felice Daelli, Mauro Mer-
lo.

Associazioni
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Dagli anni ’70 a oggi, 
il nuovo corso ed i nuovi volti 

Dal 1972 la Società si rinnovò totalmente e 
nel 1973 venne aperta la sezione femmini-
le della Robur et Virtus che gradualmente 
prese il sopravvento e rappresenta oggi-
giorno la sezione prevalente della Società.
Nel 1989 l’attività della Società venne ri-
conosciuta a livello nazionale con il con-
ferimento, ad opera dell’allora Capo dello 
Stato Franceco Cossiga, della Stella d’Oro 
per Meriti Sportivi.
In quegli anno iniziarono a mettersi in luce 
alcune atlete che raggiunsero un buon li-
vello tecnico; fra tutte ricordiamo Madda-
lena Viganò e Elena Gatto.
Dopo il loro ritiro, le crescenti difficoltà 
organizzative e le aumentate richieste tec-
niche necessarie ad affrontare le esigenze 
della ginnastica artistica moderna, crea-
rono non poche difficoltà e l’attività ago-
nistica (non certo quella di base) ebbe un 
periodo di crisi.
La svolta che ha determinato la ricrescita 
della società avviene verso la fine degli anni 
’90 quando l’entusiasmo degli istruttori 
Massimo Merlo e Paolo Palavano, unito 
all’esperienza di Pierluigi Assi trainano ver-
so un’esperienza difficile ma stimolante un 
gruppo di genitori. 
Mentalità nuova, nuova direzione tecnica 
ed un gruppo di ragazze promettenti fan-
no sì che dopo un breve periodo di attività 
nelle gare di “ginnastica promozionale” 

(mai abbandonata), inizi 
l’esperienza, del tutto nuova 
per il settore femminile, nei 
campionati della FGI.
Quasi subito i risultati si fan-
no vedere. Ricordiamo le ca-
pofila di questa nuova esperienza:
Nicole Lainati, Sara Ricci, Martina Pera-
ni, e Elena Sirtori sono le prime ginnaste 
ad affrontare un campionato di Serie C nel 
1998 e già due anni dopo viene raggiunto 
il traguardo della finale Nazionale.
Dopo di loro ricordiamo Sara Bottes, Erica 
Bottes, Elena Ricci, Alice Perani, Sofia 
Bagatin, Vittoria Gardellin, Monique 
Giacobini e Bianca Burini, fino ai giorni 
nostri con Michela Cambiaghi, Martina 
De Maria,  Alice Romanella. 
Dietro di loro un folto gruppo di giovanis-
sime e promettenti ginnaste (6-7 anni) che 
stanno impegnandosi per cercare di imita-
re le più esperte compagne.
Un compito difficile, che richiede molto 
impegno, allenamenti quotidiani, rinunce, 
fatica fisica, ma anche gratificazioni.

Sara Ricci in azione La squadra di serie C premiata

Associazioni
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FONDATA NEL 1907

Villasanta - via N. Sauro 10
Tel. - Fax: 039-305277
E-mail: roburetvirtus@tiscali.it

• Corsi di ginnastica di base rivolta ai bambini a partire dai quattro anni, suddivisi in base all’età 
in tre gruppi, con frequenza bisettimanale, al pomeriggio, dal lunedì al giovedì 

• Corsi di ginnastica per adulti (ginnastica di mantenimento, ginnastica dolce, G.A.G.) che si 
rivolge tutti coloro che, non più in allenamento vogliono provare a tornare in forma fisica 
accettabile.

Associazione Ginnastica 
  Dilettantistica Robur et Virtus

Mi piace ricordare i successi di questi anni: dal 2000 al 2007, la squadra di serie C stabilmente 
finalista ai Campionati Nazionali; la squadra di serie B che ha raggiunto tre volte la finale Inter-
regionale ed è stata campionessa Regionale nel 2004 (Bodini S, Lainati N., Ricci S.). Mi piace 
ricordare i nomi dei singoli atleti; per tutti cito Nicole Lainati, vice campionessa italiana Juniores 
alla trave nel 2002 e, nello stesso anno, terza al Campionato Italiano al corpo libero; Bianca 
Burini, Campionessa Regionale di Categoria nel 2004. Sara Ricci che continua ad allenarsi e a 
gareggiare nonostante i 18 anni compiuti e che, coi suoi successi, è la ginnasta in assoluto più 
premiata nella storia della Robur et Virtus.
Mi piace soprattutto ricordare che l’attività della Robur et Virtus non si limita all’agonismo. 
L’impegno della Robur è indirizzato anche all’attività fisica di quelle atlete che, pur non desi-
derando un impegno agonistico, decidono comunque di allenarsi con impegno e dedizione.  
Sarebbe difficile ricordare le numerosissime ginnaste che  hanno partecipato e continuano a 
partecipare ai campionati regionali e nazionali del circuito promozionale C.S.A.I. Fra tutte mi 
preme ricordarne tre: prima fra tutte Barbara Daelli, dapprima ginnasta, poi istruttrice della 
Robur, venuta a mancare nel recente passato ed alla quale la società ha voluto dedicare un tro-
feo di carattere regionale. Voglio poi ricordare Silvia Morelato e Anita Urracci che  da anni 
si allenano con costanza rappresentando un esempio di dedizione e di amore per la ginnastica 
che le nuove leve dovrebbero imparare a seguire.

Un sogno: dieci anni fa si pensava in grande: la Robur in serie A, una palestra con le “buche” 
e le attrezzature adeguate, nessuna trasferta per allenarsi...
Venne poi eletto un Consigliere con delega allo sport (Alfredo Consonni) che accolse la nostra 
proposta di poter avere un impianto degno di essere un punto di riferimento per i giovani che 
si volevano cimentare con la ginnastica, attrezzato anche per svolgere ginnastica di alto livello 
e permettere agli atleti di essere competitivi allenandosi “in casa”.
La speranza del consiglio della Robur et Virtus è che l’idea originale di Don Giuseppe Galbiati, 
di “promozione della ginnastica in tutti i suoi aspetti, formativi ed agonistici” possa dopo cen-
to anni, essere realizzata pienamente nella nuova struttura.

di Giorgio Ricci, Presidente dellla Robur et Virtus

Associazioni
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Centro Sportivo 
  “Massimo Castoldi”, 
   prospettive per il futuro
In qualità di presidente della Commissione per 
la gestione del Centro Sportivo, credo con ca-
parbio ottimismo che ci saranno buone pro-
spettive per il futuro del Centro Sportivo “Mas-
simo Castoldi” ed in più occasioni ho scritto, 
quali progressi siano stati fatti, rispetto ad un 
passato di stasi.
Ho affermato altresì più volte che la nostra cit-
tadina merita un Centro Sportivo d’eccellenza 
che faccia parlare di se per bellezza, servizi ed 
iniziative.
Impresa non facile da realizzare ma possibile;  
seppure non abbia certo dei poteri per impor-
re scelte obiettive, l’impegno mio e di tutta la 
commissione è sollecitare l’Amministrazione 
Comunale e il Gestore (Tennis Club), a concor-
rere allo scopo di cui sopra con la massima de-
terminazione. 
L’affidamento in gestione del Centro “Massi-
mo Castoldi”, alla società sportiva Tennis Club 
è stata una scelta giusta, in considerazione del-
l’impegno non solo economico fin qui profuso. 
Lo scopo per il quale le Amministrazioni Co-
munali, affidano in gestione certe strutture è di 
alleggerire le stesse da alcuni oneri oltre che da 
varie problematiche organizzative. Tuttavia è 
innegabile che chi si fa carico della conduzione 
di questi centri, investendo proprie risorse eco-
nomiche non debba rimetterci soprattutto se 
vincolato ad una tariffa per i servizi offerti bas-
sa ed al fatto stesso che non sono proprietari 
degli impianti. Al contrario la funzione sociale 
del Centro Sportivo, investe l’ente proprietario 
cioè il Comune, di maggiore responsabilità nel 
solido per garantire l’efficienza della struttura.
La ricetta giusta a mio giudizio, per non crea-
re una situazione stagnante e fare dei passi 
indietro è stabilire una programmazione degli 
interventi per rendere più produttivo il Centro 
“Massimo Castoldi”. Attendo quindi l’immi-
nente inizio degli interventi previsti dal Comu-
ne per la centrale termica e il riscaldamento 
degli spogliatoi, la caldaia per i locali dell’Ass. 
Bridge oltre ad altri interventi già decisi, il ge-
store esterna alcune volontà col chiaro scopo di 
migliorare la funzionalità e il rendimento degli 

impianti che andrebbero coltivate con pazienza 
e passione. 
La ricerca delle sinergie tra Gestore e Ammini-
strazione Comunale, deve essere un fatto prio-
ritario ma non deve rendere statico il rapporto 
tra le parti.
Da un certo punto di vista, solleciterei il Tennis 
Club quale gerente a non considerare l’Amm.
Comunale, come unico interlocutore per otte-
nere l’appoggio alle proprie finalità. Vi sono al-
tri enti, quali Regione e Provincia cui rivolgersi 
con progetti e ottenere contributi più o meno 
sostanziosi. 
Mi rendo conto che per un privato sia impor-
tante anche valutare l’aspetto temporale del-
l’investimento che intende fare, con lo scopo 
di programmare il rientro economico migliore 
e chieda garanzie per il prolungamento della 
convenzione a tal fine. 
Una valutazione sulla durata della convenzio-
ne non può prescindere da considerazioni su 
quanto tempo manca alla scadenza naturale, 
dalla vicinanza delle nuove elezioni comunali 
del 2009, perciò ne consegue un fatto politico, 
superabile solo se si apre un dialogo serio ed 
aperto con tutte le parti politiche in gioco. 
Avviare un confronto del genere non spetta in 
ogni caso al Gestore ma unicamente alla Giun-
ta Comunale, la quale dovrebbe guardare alle 
forze d’opposizione come interlocutrici valide 
nel comune interesse della città. L’Amministra-
zione Comunale se vorrà affrontare questo 
problema dovrà necessariamente domandarsi 
se il Centro Sportivo “Massimo Castoldi”, è 
una sua priorità. 
Ribadisco prima di concludere questo mio bre-
ve intervento sull’informatore Comunale l’otti-
mismo iniziale, perché avverto che le volontà 
d’impegno non s’infrangono sugli scogli del-
le difficoltà ma si compattano nella ricerca di 
nuovi percorsi concreti.

Massimo Maria Casiraghi

CommissioniComunali
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LAVORI DELLA COMMISSIONE
COMUNALE DI CONTROLLO 
DELLA RSA

La commissione, alla data del 18 settembre 
2007, si è riunita 12 volte con 2 visite alla strut-
tura .
Dopo aver approfondito lo studio della Con-
venzione sottoscritta il 18/1/2001 dal comune 
di Villasanta, la commissione ha spostato il cen-
tro dell’attenzione e dei propri lavori sull’indi-
viduazione di alcuni “Indicatori di Qualità” da 
utilizzare come strumenti di conoscenza, il più 
possibile oggettiva, della realtà e di controllo 
della RSA San Clemente. Attraverso le risposte 
offerte dalla direzione della RSA agli indicatori, 
con il supporto dell’ultimo Customer Satisfac-
tion di marzo (Questionari rivolti agli ospiti), e 
di segnalazioni alla commissione degli utenti 
stessi e, più frequentemente, dei loro parenti, 
è possibile delineare un quadro della situazione  
della RSA a due anni dall’apertura.

LA STRUTTURA E I SERVIZI 
ALBERGHIERI DELLA RSA

Inaugurata nel mese di giugno del 2005 e 
progressivamente resa agibile per 110 ospiti, 
la struttura appare  in un ottimo stato di con-
servazione sia esterna che interna. Il 9 giugno 
2007 è stata inaugurata una struttura esterna 
di legno, molto solida, offerta dall’associazio-
ne “Centro Comunale Anziani” di Villasanta, 
che dovrebbe offrire un ulteriore e importan-
te luogo di soggiorno e di socializzazione al-
meno nei mesi estivi. La cura del giardino è in 
genere puntuale, mentre andrebbero limitati 
all’indispensabile gli spazi/parcheggio interni 
alla recinzione della struttura per aumentare lo 
spazio a disposizione degli ospiti, in conside-

razione anche del fatto che la ristrutturazione 
viaria della zona ha recentemente messo a di-
sposizione nuovi spazi parcheggio a pochi me-
tri dalla RSA.
L’interno conserva ancora tutti i caratteri della 
struttura “nuova”, sia per il piano-terra dove 
sono ubicati la reception, il bar, il salone sog-
giorno, gli uffici amministrativi e alcune came-
re, sia per i 2 piani soprastanti dove vi sono le 
camere degli ospiti (tutte doppie), le sale da 
pranzo dei 5 settori, gabinetti medici e loca-
li per ASA e OSS. Le camere degli ospiti sono 
ampie e ben accessoriate (bagni spaziosi, ar-
madi di buona capienza, biancheria da letto 
di discreta qualità). Il fatto che non  siano di-
sponibili camere singole non ha creato per ora 
nessun problema.
Per quanto riguarda il vitto, la gestione del 
servizio è  appaltata alla società Qua.ser, che 
provvede alla preparazione del cibo in base alle 
indicazioni di ordine dietetico della RSA, men-
tre la porzionatura è gestita direttamente dai 
responsabili del servizio all’interno della strut-
tura.
Ha creato qualche problema il servizio lavande-
ria per gli ospiti affidato alla Dry Service . Non si 
segnalano invece problemi per quanto riguar-
da la cura dell’igiene in tutti gli ambienti, anche 
perché il numero di ore di lavoro del personale, 
la distribuzione dello stesso sulle 24 ore e il nu-
mero di interventi straordinari di pulizia sono 
nella norma.
L’accoglienza e il livello delle informazioni ai pa-
renti o ai possibili futuri utenti sono buoni. 

IL PERSONALE

Il servizio medico è gestito da tre medici, tra 
cui il responsabile sanitario, dal lunedì al sa-
bato mattina. La reperibilità festiva e notturna 
è garantita da due medici e da altri operanti 

Casa di Riposo Villa S. Clemente: 
bella, funzionale e controllata

CommissioniComunali

Come funziona la Casa di riposo di Villasanta (RSA) di San Fiorano a due anni dall’apertura? 
Attraverso ampi stralci della relazione semestrale stilata dalla Commissione Comunale di 
Controllo e inviata a sindaco, assessori e consiglieri comunali (luglio 2007), si fornisce un 
quadro dettagliato della situazione. La sintesi della relazione è di Giuseppe Meroni, presi-
dente della Commissione.
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presso la RSA Sant’Andrea di Monza attraverso 
opportuna turnistica.
• Il servizio infermieristico professionale è stato 

dato in gestione alla Nursing Project Studio 
Infermieristico tramite contratto di fornitura 
che garantisce la presenza nella struttura di 
15 Infermieri Professionali. 

• L’assistenza socio-assistenziale degli ospiti è 
affidata agli ASA (Assistenti Socio-Assisten-
ziali) e agli OSS (Operatori Socio-Sanitari) per 
un totale di 46 persone che, dislocate nei 5 
nuclei, garantiscono la copertura diurna e 
notturna. 

• Il servizio riabilitativo è affidato a 3 terapisti, 
di cui uno a tempo pieno e 2 part-time.

• Il servizio di animazione è affidato ad un 
educatore professionale e a un animatore 
entrambi a tempo pieno presenti nel corso 
della settimana tranne il sabato.

STATO DEGLI OSPITI E LORO 
CONDIZIONE PSICOFISICA

Gli ospiti, al 31agosto 2007, sono 110; di essi 
3 hanno superato i 100 anni e non pochi si col-
locano nella fascia 90/99 anni. L’età media è 
di 87,5 anni. In questa situazione è facilmente 
arguibile la presenza in tutti gli ospiti di pluripa-
tologie, derivanti dall’età avanzata. All’ingresso 
in RSA il responsabile sanitario della struttura 
valuta la scheda personale fornita dal medico 
di base o da una struttura ospedaliera, predi-
spone accertamenti sullo stato neurologico e 
psichico, sul peso e sulla situazione  nutrizio-
nale dell’ospite, oltre che esami ematochimici, 
che saranno ripetuti ogni 6 mesi o in base alle 
necessità contingenti. 
Per quanto riguarda le attività di animazione, 
esse si articolano in attività manipolative (lavori 
a maglia, pasta di sale, decoupage), espressi-
vo/grafiche (pittura, disegno), ludico/culturali 
(tombola, cori, uscite in Villa Camperio per mo-
stre, partecipazione a trasmissioni radiofoniche 
dell’emittente della parrocchia di Sant’Anasta-
sia), riabilitativo/cognitive (laboratori di enigmi-
stica, psicomotricità, giochi della memoria, let-
tura di giornali e libri), attività religiose (messa 
e rosario).
Va infine segnalato il grosso contributo di tem-
po e di spirito di servizio offerto da un gruppo 
di volontari villasantesi e non che quotidiana-

mente sono presenti nella struttura e danno 
una “mano” alla gestione delle attività di ani-
mazione e in altri piccoli servizi alla persona, 
senza sovrapposizione o intralcio all’attività 
professionale degli operatori.

LISTA D’ATTESA

Due sono i criteri/base che determinano la col-
locazione nella Lista d’Attesa: l’urgenza e la 
data di presentazione della domanda (criterio 
cronologico, a seconda della disponibilità del 
posto, femmina o maschio). Nella fattispecie la 
RSA Villa San Clemente accorda la precedenza 
a: 
1) residenti nel comune di Villasanta
2) data di presentazione della documentazione 

per l’accettazione nella RSA
3) familiari di residenti in Villasanta
4) residenti sul territorio dell’ASL MI3
5) segnalazione da parte dell’Assessorato ai 

Servizi Sociali del Comune di Villasanta di 
persone in situazione di gravità

6) persone dimesse da una struttura ospedalie-
ra e non in grado di proseguire le cure presso 
il proprio domicilio. 

Al 31 agosto 2007 dei 110 ospiti 54 sono cit-
tadini villasantesi.
Godono di tariffa agevolata (42,20 euro al 
giorno) 33 ospiti villasantesi, mentre la tariffa 
piena è di 60,29 euro.
Si ricorda che la definizione degli aventi diritto 
alla retta agevolata e la graduatoria degli stessi 
sono gestite dall’Assessorato ai Servizi Sociali 
del comune di Villasanta.

COMITATO OSPITI/PARENTI

Dal momento che non è oggettivamente faci-
le (nonostante la disponibilità accertata in tal 
senso della dott. Marta Plebani, direttrice del-
la struttura), “costruire” un quadro verosimile 
della quotidianità della RSA e dei problemi visti 
dalla parte dell’utenza, la Commissione propo-
ne l’istituzione, in via sperimentale, di un “Co-
mitato Ospiti/Parenti” che potrà funzionare da 
filtro, o se si preferisce, da ponte, tra la struttu-
ra e la Commissione di Controllo.

CommissioniComunali
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Sì vabbè, la scossa  da improvvisa vittoria il suo 
shock positivo l’aveva prodotto in paese. Anzi, 
per un breve luna di miele, gridolini di ritrova-
to orgoglio giungevano anche da anfratti di 
società che parevano ormai perduti alla causa 
pallonara di casa nostra. Insomma ‘sto ritorno 
a remoti splendori, vuoi per la lunga attesa o 
per il suo rocambolesco apparire (all’ultimo se-
condo dell’ultimissimo match il “Santa” leader 
in classifi ca per un microscopico punticino sugli 
antagonisti del Cederna) sembrava aver rivitali-
zato riserve d’energia calcistica a lungo repres-
se nei solai di Villasanta.
Nel frattempo i nuovi dirigenti del Club di via 
Mameli mettevano in campo un paio di inizia-
tive che, assieme ad altre ancora in agenda, 
miravano a rafforzare il senso del “fare calcio 
in paese”, a rilanciare un’idea nobile di questo 
sport, certamente ancora popolare ma avviato 
verso un incerto futuro. Merita di essere cita-
to, sul versante marketing, il concorso lancia-
to fra gli studenti della Scuola Media “Fermi” 
per un nuovo “Marchio di fabbrica” dell’A.
C.Villasanta. Per la cronaca, fra una cinquan-
tina di proposte grafi che di buon livello è stata 
scelta quella che appare qui a fi anco, splendida 
fusione fra appartenenza al paese e fresco trat-
to di sport come arte in movimento. L’autrice 
è Martina Celotto, classe 3/b a cui rinnoviamo 
baci e abbracci (a proposito, Martina, compli-
mentoni per l’”ottimo” all’esame fi nale!). La 
seconda iniziativa, varata il giorno dopo la vit-
toria,  è stato il viaggio-gemellaggio a quello 
splendido e struggente purgatorio della gio-
ventù che si chiama San Patrignano; un’espe-
rienza mozzafi ato che, comunque la pensiate, 
fa del calcio un veicolo inventato per far gol, a 
volte memorabili.

Il calcio Villasanta torna 
 ad antichi splendori 
  e cerca appoggi in paese

Poi, com’è fatale, si ritorna al paesello. Tra-
montata la luna di miele si cerca di capire che 
ne sarà della Prima categoria che il “Santa” 
ha così testardamente inseguito per un’intera 
stagione. Walter Invernizzi, neopresidente, in 
compagnia di Aldo Nava, testimone del tem-
po, organizzano, con tanto di previo appunta-
mento, il “Giro delle sette chiese industriali” 
di Villasanta: Risultato: una bel mucchietto di 
sorrisi e di pacche sulle spalle. Poco o nulla su 
cui puntare né a breve né a media scadenza. 
Preso atto che il prossimo sponsor sulla maglia 
azzurra sarà un grande “?” (contrazione estre-
ma di ecchissenefrega?) non ci resta che spera-
re nell’affetto che verrà dalla piccola impresa, 
dal settore commerciale del paese e, ultimo ma 
non ultimo, dalla riapertura della campagna 
tesseramento. Conseguenze immediate? Al-
meno un paio, ma assai dolorose: va in fumo 
il progetto di allestire una formazione “Allievi”, 
appena abbozzato, con l’intendimento di ri-
portare a casa i nostri giovani calciatori nati nei 
primi anni ’90 che vagolano per la Brianza con 
poca voglia e zero prospettive. L’altra, sempre 
in linea col progetto di villasantesizzazione del 
“Villasanta”, mette maledettamente a nudo 
quanto corte siano le gambucce azzurre per 
permettersi di correre incontro ad altri sogni.
Per ora è tutto, quando siamo alla vigilia di un 
torneo che ci porterà fi no in Valtellina, sulle 
tracce (archeologiche) di un “Santa” tosto e 
glorioso. La stagione degli amori è appena ini-
ziata, si cercano partner degni di un romanzo 
popolare che è rinato.

Associazioni

Franco Radaelli
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Il sogno del team86 
è diventato realtà

C2, una lettera e un numero che per il Team86 
e la città di Villasanta significano la realizzazione 
di un sogno: quello di elevare la pallacanestro 
maschile cittadina a un campionato di ottimo 
livello. 
Domenica 10 giugno 2007 questo obiettivo è 
stato raggiunto, al termine di una lunghissima 
stagione agonistica conclusasi con la vittoria 
della Petromed nello spareggio valevole per la 
promozione dalla Serie D alla C2. Mai così in 
alto nella sua storia aveva volato il basket ma-
schile a Villasanta: si era assestato su una tran-
quilla Prima Divisione con qualche capatina in 
Promozione. Ma nel 2001 la nuova dirigenza 
del Team86 si era posta, tra i vari traguardi da 
raggiungere, quello di dare un nuovo impulso al 
settore dei maschi e portare la squadra in serie 
più stimolanti. La sfida non era semplice, vista la 
concorrenza delle numerose agguerrite forma-
zioni della zona, ma era veramente stimolante 
l’idea di iniziare a scrivere una storia vincente per 
la pallacanestro degli uomini, da affiancare a 
quella tradizionalmente gloriosa del basket fem-
minile villasantese.
Il cammino è esaltante. Prima Divisione e Pro-
mozione scalate tutte d’un fiato in due anni, poi 
il confronto con il muro della Serie D la scorsa 
stagione: un’annata per capire come funziona-
no le cose a questo livello e poi via con un nuo-
vo campionato da affrontare con l’obiettivo del 
grande salto in C2. 
A settembre 2006 nel Team86 c’è la convinzio-
ne di avere le giuste potenzialità per centrare 
l’obiettivo: giocatori, allenatori e dirigenti san-
no che la realizzazione del sogno è a portata di 
mano, basta mettere in campo tutto l’impegno 
possibile.
Le prime partite di campionato mostrano una 
Petromed ancora in fase di rodaggio che fa co-
munque intravedere tutto il buon basket che 
mostrerà poi nel corso della stagione sui campi 
delle avversarie e, soprattutto, sulle assi del par-
quet del Palazzetto di via Villa, mai violato da 
nessuno durante l’annata. La squadra di coach 
Bassanini e soci mantiene per tutto il campiona-
to la testa della classifica, giocando particolar-

mente bene contro le dirette avversarie per la 
promozione; conclusasi la stagione regolare, la 
Petromed supera il primo turno dei play off bat-
tendo in tre partite il Busnago. 
Tra la C2 e i villasantesi si frappone però un in-
domito Garbagnate. Villasanta vince gara 1 tra 
le mura amiche e si trova a condurre con largo 
margine a pochi minuti dalla fine la partita di 
ritorno: gli avversari non si arrendono e con un 
tiro allo scadere mandano la serie alla “bella”, 
gara nella quale per la prima volta la Petromed 
subisce una sconfitta casalinga in un Palazzet-
to di via Villa pienissimo di tifosi. Garbagnate in 
C2 e Villasanta costretta a passare per la prova 
d’appello dello spareggio secco in campo neu-
tro contro Gorle. 
La voglia di vincere fa spesso la differenza, e in 
quella sera del 10 giugno gli azzurri di Villasan-
ta ne hanno davvero tanta: la Petromed doma 
gli avversari con una enorme determinazione e 
tutti i tifosi azzurri possono finalmente liberare il 
loro grido di gioia.
Di chi è il merito di questa bella favola di palla-
canestro? Sarebbe riduttivo dare benemerenze 
a un solo soggetto, è meglio sottolineare come 
l’annata fantastica sia stata costruita da un soli-
do gruppo che ha lavorato con impegno, sere-
nità e con passione. Ci sono volute la capacità 
dirigenziale dello staff societario del Team86, la 
generosità e l’entusiasmo dello sponsor Petro-
med, la meticolosità e l’ingegno di coach Bassa-
nini, dell’assistente Bossi e del dirigente accom-
pagnatore Bassani, il calore degli immancabili 
tifosi villasantesi, il supporto del Comune di Vil-
lasanta e, naturalmente, il grande cuore di tutti 
i giocatori che hanno concretizzato sul campo 
quello che era un sogno.
Bortoluzzi, Celotto, Colombo, De Simeis, Di-
vitini, Grosso, Figliuolo, Locati, Merlo, Mila-
ni, Pirola, Romani, Saltutti, Semoli, Tassini. 
Questi sono i nomi dei magnifici giocatori che 
hanno ottenuto la promozione in C2, ma a loro 
vanno aggiunti tutti gli altri cestisti che hanno 
militato nella formazione villasantese gli anni 
scorsi: è anche merito loro se la Petromed e Vil-
lasanta sono arrivati così in alto.

Associazioni
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Ad un anno e mezzo dal-
la fine della tornata am-
ministrativa, è opportuno 
verificare quanto è stato 
realizzato del programma, 
evidenziandone alcuni pun-
ti essenziali.
Rapporto con i cittadini: 

il miglioramento comunicativo è passato attraver-
so l’attivazione di strumenti legati, in particolare, 
all’E-government; è stata ripresa la pubblicazione 
de L’Informatore; sono stati aperti l’URP polifun-
zionale ed il SUAP (Sportello unico per le attività 
produttive).
Promozione del senso civico e partecipazione: 
sulla scia dell’esperienza positiva della Ghiringhella, 
si stanno definendo aree e strutture per un campo 
Scout e per un laghetto gestito dalle associazioni 
Pescatori.
Al dialogo con i cittadini sono state dedicate le as-
semblee sul bilancio preventivo, sui piani triennali 
delle opere pubbliche, le assemblee di quartiere: 
strumenti di  partecipazione per un reale coinvolgi-
mento dei cittadini nelle scelte.
Sport: all’insegna del lavoro con le associazioni sta 
proseguendo con successo la proposta dell’attività 
motoria nelle scuole; sono stati effettuati corsi per 
dirigenti sportivi e programmato un corso allena-
tori per l’atletica giovanile. Per quanto riguarda le 
strutture, è stato realizzato il parco roller ed è in 
fase di realizzazione il nuovo campo di calcio in 
sintetico con spogliatoi; l’intero centro sportivo è 
stato adeguato alla normativa di sicurezza.
Casa di riposo: ha iniziato l’attività nel giugno 
2004 ed è attualmente a pieno regime; molto po-
sitiva si è rivelata la collaborazione tra i volontari e 
il gestore della RSA. E’ stata nominata la Commis-
sione di Controllo ed è stato emesso il 2°bando per 
l’assegnazione dei mini appartamenti.
Cultura: l’Astrolabio ha una gestione autonoma e 
viene utilizzato per iniziative di rilievo ed eccellenza 
come la rassegna filosofica “Abitatori del tempo” 
ed è confermato il forte utilizzo dello spazio da 
parte delle scuole e delle associazioni locali. È stato 
inoltre completato l’acquisto della strumentazione 
per le due sale prova musicali.
Spostarsi a Villasanta: miglioramento delle con-
dizioni di circolazione e costante monitoraggio del-
le situazioni potenzialmente “critiche”. A questo 
proposito, le rilevazioni del traffico del sottopas-

Consigliocomunale

 gruppi
so via XXIV Maggio e del sottopasso di via Edison 
sono parte integrante dell’elaborazione del nuovo 
Piano Urbano del Traffico. Per i trasporti su gom-
ma è stato definito il percorso che i mezzi pubblici 
effettueranno in centro e a S.Alessandro, anche se 
non si è riusciti purtroppo ad ottenere dalla TPM la 
modifica del percorso di San Fiorano. L’incentivo 
all’uso della bicicletta è stato dato dal piano delle 
ciclabili e dalla rete di connessione interna sugli assi 
Arcore – Monza e Concorezzo – Parco (adesione 
al progetto Pedalare-Agenda 21; ciclopedonale di 
collegamento fra la Cascina Recalcate e la Stazione 
e Parco; accordo con il comune di Arcore per la 
ciclopedonale di collegamento ed il sottopasso del-
l’ex provinciale 45; collegamento con Concorezzo.
Vivere a Villasanta: la previsione di un mercato 
a S.Fiorano in un giorno infrasettimanale (martedì) 
sta diventando realtà a seguito della realizzazione 
del parcheggio di via Sciesa e del prossimo bando 
per l’assegnazione degli spazi agli ambulanti. Nel 
quartiere è stata anche aperta una nuova edicola 
in via dei Mille.
Urbanistica: si stanno concludendo i lavori sulla 
via Garibaldi; è stato dato l’incarico di  progettazio-
ne della Piazza Martiri della Libertà e si sta appron-
tando il bando per la realizzazione. Verrà avviato il 
percorso di progettazione partecipata per il recu-
pero del centro di S.Fiorano e delle aree adiacenti.  
A S.Alessandro, il progetto dell’Area.Nord  prevede 
il rifacimento della piazza e  l’illuminazione della 
rotonda del quadrifoglio.
Qualcosa di nuovo: la casa alloggio e la comunità 
di adulti con problemi di disabilità hanno iniziato la 
loro attività. 
Credo che si possa essere soddisfatti del lavoro 
svolto, ciò non ci esime dal continuare a lavorare 
per realizzare quanto promesso, soprattutto per 
quanto concerne i problemi non risolti, come l’in-
tervento sulla prima casa in affitto e/o riscatto (3 
soli alloggi assegnati in affitto calmierato), tema 
che ci sta particolarmente a cuore e che mettiamo 
come primo impegno per i prossimi mesi. Un neo, 
la gestione delle fontane o del verde in centro, che 
stiamo comunque migliorando progressivamente, 
specie con l’aiuto dei cittadini che hanno chiesto di 
gestirne alcune parti.
E’ però opportuno incominciare a ragionare sui 
cambiamenti che gli interventi realizzati e program-
mati porteranno in materia di mobilità, di spazi e 
servizi pubblici, di nuove esigenze derivanti dagli 
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Miseria e nobiltà.
Come tutti sanno il soprac-
citato è il titolo di un ce-
leberrimo testo teatrale di 
EDUARDO SCARPETTA, reso 
noto dalla meravigliosa inter-
pretazione cinematografica 

di Totò; in esso noi vediamo un poveraccio che si 
atteggia a gran signore ma... ad un certo punto 
la finzione cade e rimane la realtà amara della po-
vertà. Ci è venuto in mente questo titolo come la 
sintesi che un visitatore onesto potrebbe dare della 
situazione che vive Villasanta sotto l’amministra-
zione attuale. Infatti è un paese che anziché offrire 
al visitatore una dignitosa ma sobria immagine di 
sé, come un bel borgo lombardo che, conforme-
mente alle tradizioni locali, si distingua per ordine e 
lindore, sta diventando sempre più brutto a causa 
delle spese folli dei suoi amministratori che, asso-
lutamente incuranti delle esigenze loro più volte 
ripetute dai governati, lo vogliono far diventare 
sfarzoso, spendendo miliardi per rifare alcune vie, 
mentre tutte le altre languono nell’abbandono e 
nella mediocrità, con l’erbaccia che cresce sui mar-

Consigliocomunale

Dove finiscono i nostri soldi.
Sarebbe bello parlare di pro-
getti per Villasanta o troppo 
facile criticare cosa si potreb-
be far meglio. 
Tutto si potrebbe realizzare al 
meglio se ci fosse la possibi-

lità di trattenere sul nostro territorio buona parte 
delle nostre tasse. Tutti pagano l’addizionale IRPEF. 
Questa tassa, per citare solo un esempio, finisce per 
il 9% nelle casse comunali e per il restante 91% in 
quelle romane. Proviamo a riassumervi dove vanno 
a finire i nostri soldi.
La Regione Lazio ha un debito dovuto alla spesa 
sanitaria di ben 10 miliardi di Euro (20.000 miliardi 
delle vecchie lire): una cifra enorme pari a un terzo 
della manovra Finanziaria 2007 e il Governo Pro-
di ripiana questo debito con alcuni interventi, tra 
cui spicca il finanziamento di ben 3 miliardi di Euro 
(6.000 miliardi di lire) destinati alle regioni indebi-
tate (Lazio, Campania, Abruzzo, Molise e Liguria). 
Contemporaneamente, la Finanziaria taglia a tutte 
le regioni i soldi destinati a coprire i ticket sanitari, 
per una cifra pari a 811 milioni di euro, demandan-

do alle stesse il compito di recuperare i fondi tagliati 
e obbligandole ad applicare nuovi ticket ai cittadini 
per ripianare la spesa sanitaria. Da una parte lo sta-
to obbliga le regioni ad introdurre nuovi ticket, dal-
l’altra per ripianare il debito alle regioni con i conti 
in rosso toglie i finanziamenti alla sanità lombarda, 
nonostante la nostra regione da sola  contribuisca 
ad oltre il 50% del fondo sanitario nazionale. Ma 
non è tutto. Per quanto riguarda l’istruzione alla 
regione Lombardia vengono stanziati 43 milioni di 
euro (4.3 euro pro capite) mentre invece per la re-
gione Campania 184 milioni di euro (32.30 pro ca-
pite). Noi siamo la regione con minor trasferimenti, 
la Campania invece è quella con i fondi più alti. Per-
ché questa disparità di trattamento? La cosa assur-
da è che i maggiori contribuenti siamo noi. Per que-
sto motivo, se riuscissimo a mantenere sul territorio 
una misura maggiore delle tasse che produciamo 
saremmo in grado nei bilanci dei nostri enti locali 
di investire più risorse, i nostri soldi per noi stessi. 
Altrimenti sarebbe come lavorare e “regalare” la 
maggior parte del nostro stipendio ad altri. Credo 
che nessuno, consapevolmente, farebbe questo.
C’è bisogno di federalismo.

ciapiedi indisturbata, con la sporcizia che dilaga 
e con il verde pubblico impegnato in una riuscita 
interpretazione della giungla africana. Sorgerebbe 
pertanto nei visitatori una domanda concernente le 
finalità che i governanti si propongono nel trattare 
in modo così assurdo e per nulla equanime i loro 
amministrati. Noi siamo convinti che le radici dei 
comportamenti dei nostri amministratori vadano 
reperite in una sublime volontà di purificazione dei 
loro amministrati attraverso l’esperienza della soffe-
renza e del castigo. E’ noto a tutti che far piangere i 
ricchi è una vocazione della sinistra; per loro i ricchi 
(che sono sempre gli altri, mai loro, devono essere 
puniti mediante la privazione della possibilità di par-
cheggiare, di godere un decoroso verde pubblico, 
di mantenersi incolumi attraversando il paese (ci 
sono i dossi per questo), etc. etc. Si noti che questa 
progressiva demoralizzazione del cittadino a livello 
locale è in perfetta consonanza con le stangate che 
noi riceviamo a livello nazionale dal governo Prodi, 
che sta sfasciando l’Italia sempre nel nobile intento 
palingenetico che la sinistra, fatta, come è sotto gli 
occhi di tutti, di onesti ed impeccabili politici, si pro-
pone. Povera Italia e povera Villasanta!

insediamenti residenziali previsti, con particolare 
riferimento alla trasformazione dell’area Lombarda 
Petroli (30.000 mq residenziali previsti e 120.000 
industriali tra Lombarda e S.Fiorano).

Su questi temi invitiamo tutti a farci avere le loro 
opinioni via mail a  listapervillasanta@tele2.it op-
pure all’indirizzo Lista per Villasanta via Garibaldi 
n°6  Villasanta.
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utili
VIGILE DI QUARTIERE
REPERIBILITA’ UFF. TECNICO
ASILO NIDO GIROTONDO
SCUOLA MEDIA
SCUOLA OGGIONI
SCUOLA VILLA 
CENTRO SOCIO EDUCATIVO PER PICCOLI
SCUOLA MATERNA TAGLIABUE
SCUOLA MATERNA ARCOBALENO
TEATRO ASTROLABIO
POSTE E TELEGRAFI
CARABINIERI VILLASANTA
VILLA CAMPERIO UFF.IGIENE
VILLA CAMPERIO CONSULTORIO
NUMERO VERDE CEM 
RSA VILLA SAN CLEMENTE
CENTRO ANZIANI - CENTRO DIURNO INTEGR.
CAM CENTRO ANALISI MEDICHE
AMBULATORIO SAN FIORANO
FARMACIA CENTRALE
FARMACIA NUOVA
FARMACIA S. FIORANO

3204319894
3281507187
039/23754288
039/23754320
039/23754340
039/23754350
039/23754290
039/303034
039/23754360
039/302255
039/2059311
039/302702
039/2052088
039/2325420
800307731
039/2052393
039/305850
039/302366
039/2051478
039/303880
039/302010
039/2325245

OSPEDALE DI MONZA - Centralino
ASL VIA BOITO
PRONTO SOCCORSO
GUARDIA MEDICA
POLIZIA
POMPIERI
CARABINIERI
ENEL - MELZO
ITALGAS NUMERO VERDE SERV.CLIENTI
ITALGAS VIMERCATE
ARCALGAS VILLASANTA
ARCALGAS ORIGGIO
BANCA POPOLARE DI SONDRIO TESORERIA 
UFFICIO LOCALE D.LE ENTRATE 
UFFICIO LOCALE D.LE ENTRATE - MONZA 
UFFICIO DEL TERRITORIO - MONZA
ENPA
TRENITALIA  biglietteria telefonica
  uffi cio informazione
TPM   Trasporti Monzesi
AUTOLINEA SAL

039/233301
039/23841
118
800500092
113
115
112
02/91688111
800-900700 
039/6080113
039/304758
02/96739805
 039/2050466-467
800100645 num. Verde
039/363711
039/3900322
039/835623
199166177
892021
039/209841 - 2098403
0341/363148

puntaspillipuntaspilli
Fondo Sostegno Affi tti 2007

DAL 6 AGOSTO 2007 AL  10 NOVEMBRE 2007 è 
possibile presentare domanda per chiedere un con-
tributo sul fondo sostegno affi tti della Regione 
Lombardia.
Requisiti: un affi tto alto in relazione al  reddito/pa-
trimonio; non essere titolari di diritti di proprietà o 
di diritti reali di godimento su alloggio idoneo al 
nucleo familiare;
avere un contratto d’affi tto regolarmente registrato 
per un alloggio con superfi cie interna non superiore 
a 110 mq., maggiorata del 10% per ogni ulteriore 
componente il nucleo familiare dopo il quarto;

Per informazioni, ritiro bandi e domande rivolgersi:
Comune - Uffi cio Relazioni con il Pubblico Polifun-

zionale

Ingresso: Via Marconi - piano terra 
tel. 039.23754.247 - 262 - 216 - 243

utili

Requisiti: un affi tto alto in relazione al  reddito/pa-
trimonio; non essere titolari di diritti di proprietà o 
di diritti reali di godimento su alloggio idoneo al 
nucleo familiare;
avere un contratto d’affi tto regolarmente registrato 
per un alloggio con superfi cie interna non superiore 
a 110 mq., maggiorata del 10% per ogni ulteriore 
componente il nucleo familiare dopo il quarto;

Per informazioni, ritiro bandi e domande rivolgersi:
Comune - Uffi cio Relazioni con il Pubblico Polifun-

I.c.i. - Imposta Comunale sugli Immobili

Si ricorda che dall’1 al 16 dicembre 2007 si paga 

il saldo dell’Ici.

Aliquote applicabili per l’anno in corso:

4,25 per mille applicabile alle unità immobiliari 

adibite ad abitazione principale e pertinenze (si 

intende per pertinenza un unico garage o box o 

posto auto,...);

6,50 per mille applicabile a tutti gli altri immobili;

8,00 per mille applicabile alle abitazioni sfi tte.

Detrazione per abitazione principale: € 103,29
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UFFICIO MESSI NOTIFICATORI
Orari di apertura al Pubblico
Dal Lunedì al Venerdì   8.30 - 9.30  e  12.00 
- 12.30
Sabato     9.00 - 12.00

U.R.P. SPORTELLO AL CITTADINO/
ANAGRAFE
Orari di apertura al Pubblico
Lunedì, mercoledì, venerdì         8.30 - 12.30
Martedì, giovedì 8.30 - 12.30  e  17.00 - 18.00 
Sabato 9.00 - 12.00

SERVIZI DEMOGRAFICI Uffici: Stato Civile, 
Leva, Elettorale, Statistica.
Orari di apertura al Pubblico
Lunedì, mercoledì, venerdì         8.30 - 12.30
Martedì, giovedì 8.30 - 12.30  e  17.00 - 18.00

UFFICIO PROTOCOLLO / CENTRALINO
Orari di apertura al Pubblico
Lunedì, mercoledì, venerdì         8.30 - 12.30
Martedì, giovedì 8.30 - 12.30  e  17.00 - 18.00

UFFICIO PUBBLICA ISTRUZIONE e SPORT
Villa Camperio - Via Confalonieri, n.55
Orari di apertura al Pubblico
Martedì, venerdì   9.00 - 12.00 e 16.00 - 18.00
Mercoledì, giovedì   9.00 - 12.00
Lunedì e sabato: chiuso 

UFFICIO SEGRETERIA - SERVIZI SOCIALI
Orari di apertura al Pubblico
Lunedì, mercoledì, venerdì         8.30 - 12.30
Martedì, giovedì 8.30 - 12.30  e  17.00 - 18.00

UFFICIO LAVORI PUBBLICI
Orari di apertura al Pubblico
Martedì, Giovedì, Venerdì 8.30 - 12.30

UFFICIO ECOLOGIA
Orari di apertura al Pubblico
Martedì, Giovedì, Venerdì 8.30 - 12.30

UFFICIO EDILIZIA PRIVATA - UFFICIO 
URBANISTICA - S.U.A.P.
Orari di apertura al Pubblico
Martedì, Venerdì 8.30 - 12.30

UFFICIO SEGRETERIA GENERALE 
– SEGRETERIA SINDACO
UFF. ALLOGGI COMUNALI - UFF. CONTRATTI
Orari di apertura al Pubblico
Lunedì, mercoledì, venerdì         8.30 - 12.30
Martedì, giovedì 8.30 - 12.30  e  17.00 - 18.00
UFFICIO PERSONALE
Orari di apertura al Pubblico
Lunedì, mercoledì, venerdì         8.30 - 12.30
Martedì, giovedì 8.30 - 12.30  e  17.00 - 18.00

UFFICIO TRIBUTI
Orari di apertura al Pubblico
Lunedì, mercoledì, venerdì         8.30 - 12.30
Martedì, giovedì 8.30 - 12.30  e  17.00 - 18.00

UFFICIO RAGIONERIA
Orari di apertura al Pubblico
Lunedì, mercoledì, venerdì         8.30 - 12.30
Martedì, giovedì 8.30 - 12.30  e  17.00 - 18.00

UFFICIO ECONOMATO
Orari di apertura al Pubblico
Lunedì, mercoledì, venerdì         8.30 - 12.30
Martedì, giovedì 8.30 - 12.30  e  17.00 - 18.00

UFFICIO C.E.D.
Orari di apertura al Pubblico
Lunedì, mercoledì, venerdì         8.30 - 12.30
Martedì, giovedì 8.30 - 12.30  e  17.00 - 18.00 
Sabato 9.00 - 12.00

UFFICIO POLIZIA MUNICIPALE
Piazza Europa, 14 . Tel. 039 23754280
Orari di apertura al Pubblico
Dal Martedì al Venerdì  8.30 - 12.30  e  14.00 
- 17.30
Sabato     9.00 - 12.00

BIBLIOTECA CIVICA
Villa Camperio - Via Confalonieri, n.55  
Tel. 039.237.54.258  Fax 039.30.36.74 
Orari di apertura al Pubblico
Martedì e venerdì  9.00 - 12.00  e  14.30 - 18.30
Mercoledì, giovedì  9.00 - 12.00  e  14.30 - 18.30   
 e  20.30 - 23.00
Sabato  9.00 - 12.00  e  14.30 - 17.30

TESORERIA COMUNALE
Banca Popolare di Sondrio
Via Sciesa, n. 9 - Tel. 039.20.50.466 - 20.50.467
Fax 039.20.51.730
Orari di apertura al Pubblico
Dal Lunedì
al Venerdì 8.20 - 13.20  e 14.35 - 15.30

CIMITERO - via S. Francesco - Tel. 039.30.31.65
Orari di apertura al Pubblico:
Invernale: in vigore dal 1 Ottobre al 31 Marzo
Lunedì Chiuso
Da Martedì a Domenica (e festivi) 7.00 – 18.00
Per Illuminazione votiva rivolgersi direttamente 
a: ZANETTI srl - Borgo S. Siro (PV)
                          Tel. 0382 87 41 23 

PIATTAFORMA ECOLOGICA
Via Monte Rosa – Concorezzo
Orari apertura al Pubblico/invernale (fino 31.3):
Lunedì  8.00 – 12.00 solo ditte
Martedì, merc. e giovedì  15.00 – 18.00
Venerdì  8.00 – 12.00 / 15.00 – 18.00
Sabato         8.00 – 18.00 solo utenze domestiche

UFFICIO CULTURA
Villa Camperio - Via Confalonieri, n.55
Orari di apertura al Pubblico
Martedì, venerdì 9.00 - 12.00
Mercoledì  9.00 - 12.00 e 16.00 - 18.00
Giovedì 16.00 - 18.00
Lunedì e sabato: chiuso

Ce.S.I.S. - Villa Camperio, Via Confalonieri 55
Tel. 039 237.54.278
Orari di apertura al Pubblico
Lunedì  9.00 - 12.00
Giovedì   15.30 - 18.30 

UOIL - Villa Camperio, Via Confalonieri 55
Tel. 039 237.54.207
Orari di apertura al Pubblico
Lunedì, mercoledì  9.00 - 13.00  e  14.00 - 16.30
Giovedì, venerdì  9.00 - 13.00

SPORTELLO LAVORO - Villa Camperio,
Via Confalonieri 55 - Tel. 039 237.54.259
Orari di apertura al Pubblico
Martedì   10.00 - 12.30
Giovedì   16.00 - 18.30  O
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Piazza Martiri della Libertà n. 7 • Tel. 039 237541 • Fax 039 305042

IlComuneinnumeri

@
17.00 - 19.00

09.00 - 11.00 
17.00 - 19.00

17.00 - 19.00

17.00 - 19.00

17.00 - 19.00

18.00 - 19.00

10.00 - 12.00

17.00 - 18.00

Vigilanza urbana - Protezione civile
Sanità - Lavoro

Cultura - Pubblica Istruzione

Urbanistica - Viabilità - Trasporti
Ed.Privata - Ed. Resid. Pubblica

Commercio - Sport e tempo libero 
Coordinamento Eventi

Rapporti con i cittadini - Rapporti con il Cons. 
Comunale - Informazione e E-Government 
Servizi demografici ed elettorali

Bilancio - Tributi - Economato - Patrimonio
Catasto - Personale

Lavori Pubblici
Ecologia Ambiente

Politiche Sociali - Politiche Giovanili
Politiche della casa

Giovedì  -  Per appuntamento:
Segreteria comunale tel. 039 - 237 54 254

Martedì  -  Per app.: uff. scuola  tel.039-237 54 238
Giovedì  -  Villa Camperio uff. cultura 

Giovedì   -  Per appuntamento:
segreteria edilizia privata - tel. 039 - 237 54 221

Giovedì   -  Per appuntamento:
S.U.A.P. e ufficio sport
tel. 039-237 54 260 - 039-237 54 238

Giovedì   -  Per appuntamento:
Urp tel.: 039 - 237 54 247  - 039 - 237 54 262

Giovedì   -  Per appuntamento:
tributi tel. 039 - 237 54 212

Giovedì   -  Per appuntamento:
ufficio lavori pubblici - tel.039-237 54 222

Giovedì   -  Per appuntamento:
ufficio servizi sociali - tel. 039-237 54 237

Assessorato OrariGiorno di ricevimento

Fontana Enrico 
Sindaco

Lissoni Rosanna
Vice Sindaco

Battistini Guido

Consonni Alfredo

Sala Claudia

Valtolina Vittorio

Montani Maria Grazia
(esterno)

Rovelli Bruna
(esterno)

e-mail: urp@comune.villasanta.mi.it
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